

ABSTRAK

Ervina Ntuiyo. Peran Kinerja Kepala Desa dalam Memberdayakan Masyarakat di Bidang Pendidikan pada Desa Biluhu Tengah Kecamatan Biluhu Kabupaten Gorontalo. Jurusan Pendidikan Luar Sekolah, Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Negeri Gorontalo. Sebagai pembimbing I, Dr. H. Rusdin Djibu, M.Pd, dan Pembimbing II, Dr. Abdul Rahmat, S.Sos,i, M.Pd.

Kepala desa sebagai pemimpin di desa mempunyai tugas dan kewajiban untuk memberdayakan masyarakat dibidang pendidikan serta berupaya menumbuhkembangkan semangat kekeluargaan dalam rangka memajukan roda pembangunan desa di segala sektor. Itulah sebabnya, kepala desa sebagai motor penggerak utama di desa sebaiknya mengetahui dan memahami konsep kepemimpinan yang baik dan cara penerapannya melalui keyakinan yang mendasar serta diwujudkan dengan tindakan dan pikiran rasional agar penyelenggaraan pemerintah di desa berjalan dengan baik. Permasalahan dalam penelitian ini adalah bagaimana peran kinerja Kepala Desa Desa Biluhu Tengah Kecamatan Biluhu Kabupaten Gorontalo dalam memberdayakan masyarakat di bidang pendidikan? Adapun tujuan penelitian yaitu untuk mendeskripsikan peran kinerja Kepala Desa Desa Biluhu Tengah Kecamatan Biluhu Kabupaten Gorontalo dalam memberdayakan masyarakat di bidang pendidikan.

Metode yang digunakan dalam penelitian adalah metode deskriptif kualitatif dengan pendekatan naturalistik fenomenologis. Teknik pengumpulan data melalui observasi, dokumentasi, dan wawancara. Analisis data yang digunakan adalah model interaktif yang dimulai dengan pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini adalah peran kinerja Kepala Desa Biluhu Tengah Kecamatan Biluhu Kabupaten Gorontalo dalam memberdayakan masyarakat di bidang pendidikan cukup optimal. Hal ini dibuktikan oleh adanya masyarakat yang sebagian besar sudah dapat membaca dan menulis, sebagian besar sedang mengenyam pendidikan sekolah (SD, SMP, SMA, dan perguruan, Tinggi), sebagian besar masyarakat gemar mengikuti taman-taman pengajian dan majelis ta'lim, serta keikutsertaan dalam pelatihan dan kegiatan keterampilan yang dilaksanakan oleh desa bekerja sama dengan instansi terkait dalam bentuk program PNPM (Program Nasional Pedesaan Mandiri) dan lain-lain. Di samping itu, Kepala Desa Biluhu Tengah dalam memberdayakan masyarakat di bidang pendidikan telah tersusun dalam sebuah program kerja dengan mengacu kepada visi menuju kehidupan masyarakat yang cerdas, mandiri, sejahtera dan demokratis. Dengan program kerja yang inovatif dan akuntabel tersebut maka terbangun rasa kemandirian masyarakat, terciptanya sumber daya manusia yang cerdas, memiliki wawasan luas dan gagasan segar untuk maju dan berinovasi, serta penuh dedikasi untuk berbuat yang terbaik.

Saran penelitian ini adalah diharapkan kepada Kepala Desa Biluhu Tengah Kecamatan Biluhu Kabupaten Gorontalo dapat terus meningkatkan kinerjanya yaitu menjalankan fungsinya dengan berpihak kepada masyarakat dan untuk meningkatkan semua sektor pembangunan desa. Di samping itu, diharapkan kepada Kepala Desa Biluhu Tengah Kecamatan Biluhu Kabupaten Gorontalo dapat mengoptimalkan hubungan harmonisasi kerja dengan seluruh aparat desa serta masyarakat setempat untuk keberhasilan kerja yang diprogramkan secara komprehensif.

Kata Kunci: Peran, Kinerja, Kepala Desa, Memberdayakan, Masyarakat, Pendidikan